
"ES EL MOMENTO DE REVISAR EL TRABAJO CON LOS ORGANISMOS 

FINACIEROS INTERNACIONALES" 

Así lo manifestó el Presidente Lagos al término de la primera sesión de trabajo de los 

jefes de Estado del continente, reunidos en la II Reunión de Presidentes de América del 

Sur, que se realiza en Guayaquil, Ecuador. 

El Mandatario dijo además que "creo que es muy difícil que esos organismos puedan 

seguir funcionando dando recetas de tipo genérico sin considerar las especificidades de 

cada país", al tiempo que reiteró la necesidad de profundizar una mayor integración en 

el ámbito energético en la región.  

El Presidente de la República señaló esta tarde en Guayaquil, Ecuador, que el proceso 

de integración física y energética que esta viviendo América Latina requiere de 

fórmulas distintas de apoyo y financiamiento de los organismos internacionales. "Hoy 

que América Latina está señalando un conjunto de medidas para la integración física 

eso implica recursos; cómo somos capaces, a partir de esos recursos, de poder tener una 

respuesta adecuada de los organismos de financiamiento internacional. Creo que ese es 

el elemento central en el cual vamos a abocar esta reunión", afirmó. 

 

El Primer Mandatario realizó estas declaraciones tras participar en la primera sesión de 

trabajo junto a los Jefes de Estado de los nueve países que asisten a la II Reunión de 

Presidentes de América del Sur. 

 

El Presidente Lagos destacó los temas tratados durante este encuentro, relacionados con 

la integración física energética, de transporte y telecomunicaciones. Explicó que "esos 

proyectos de integración física cuantificados apuntan a 40 mil millones de dólares y eso 

plantea cuáles son los financiamientos y cuál es el acceso que tiene la región a esos 

financiamientos". 

 

A partir de esta realidad, el Jefe de Estado señaló que "la forma en que los organismos 

internacionales están planteando el apoyo a los países en dificultades va a traer como 

resultado un cuestionamiento de la forma en que esos países están actuando". Agregó 

luego que "creo que es muy difícil que esos organismos puedan seguir funcionando 

dando recetas de tipo genérico sin considerar las especificidades de cada país".  

 

El Mandatario añadió luego que "no funciona bien un sistema donde un país que tiene el 

más bajo riesgo país, como Uruguay, a los seis meses está entre los países con más alto 

riesgo. Algo no funciona. Es el mismo país, con los mismos activos, la misma empresa, 

la misma producción, los mismos trabajadores". Frente a esto, el Presidente Lagos 

indicó que es necesario abordar el tema de cómo va a funcionar el sistema financiero en 

el mundo y añadió que "ha llegado el momento de plantear en los organismos 

financieros internacionales la necesidad de una revisión de la forma en que estamos 

trabajando", concluyó. 

 

Durante su intervención en la reunión de trabajo, el Mandatario asignó especial 

importancia al tema energético en la región. "Aquí (en el tema energético) está una 

buena parte de nuestras dificultades futuras como región", señaló. 

 

Al respecto, explicó que varios países latinoamericanos ya han vivido problemas 

energéticos. Además indicó que los mercados de estos productos no siempre funcionan 

en forma transparente y que por ello, finalmente, se registra en varios países de la región 

un descenso preocupante en el ritmo de las inversiones que se requieren en el ámbito 



energético para enfrentar la demanda de los próximos años. "Si tenemos crisis en este 

ámbito vamos a tener tremendas dificultades y aquí creo que tenemos que tomar un 

conjunto de medidas a partir de lo que estamos haciendo". 

 

En este sentido, destacó la entrada en los últimos años de capitales privados y valoró la 

modernización de la legislación en este ámbito, proponiendo buscar fórmulas para hacer 

compatible los marcos regulatorios de los países en este aspecto. Finalmente, planteó la 

necesidad de profundizar la integración energética en la región. "Las interconexiones, 

los ductos de gas y petróleo que hoy cruzan nuestras fronteras nos han permitido 

cambiar un paradigma asentado en nuestro continente acotado al abastecimiento y el 

aislamiento a uno orientado a la complementación y el intercambio", afirmó. 

 

En otro tema y requerido sobre la cancelación de un eventual viaje a la transmisión del 

mando en Bolivia, el Jefe de Estado señaló que "recibimos una invitación, de la cual 

estamos muy honrados, para asistir a la transmisión del mando en Bolivia. Por razones 

de agenda le he solicitado al Ministro del Interior que nos represente en esa ceremonia", 

explicó. 

 

Al respecto agregó que "en su momento nosotros invitamos también a los amigos 

bolivianos cuando me tocó a mí la asunción al mando, por lo que creo que es una 

irresponsabilidad suponer que esto sea una manifestación de molestia que tiene que ver 

con algo que compete a los amigos bolivianos, como es el tema del gas. Es un tema que 

tiene que resolver Bolivia, lo único que Chile puede hacer es decir que si en algo 

podemos ayudar estamos dispuestos a ayudar". 


